

LES ECOLES NEUTRES

Voici la traduction d'un chant flamand composé à l'occasion de ces écoles dites neutres et qui n'ont en réalité d'autre but que de déraciner la foi dans l'âme des enfants. Ces strophes vibrantes reviennent avec énergie et fierté les droits de l'Eglise et de la famille : nos compatriotes du Manitoba ne pourront pas les lire sans émotion.

« Ils ne l'auront point, l'âme si belle de l'enfant, point aussi longtemps qu'il restera en Flandre un seul Flamand.

« Ils ne l'auront point, l'âme si belle de l'enfant, point aussi longtemps que le soleil du bon Dieu brillera sur nos Flandres, point aussi longtemps qu'il y aura un liard dans notre sacoché.

« L'école est un champ de bataille ; on veut arracher à l'Eglise du bon Dieu l'âme des petits. Nous, catholiques flamands, nous ne tolérerons jamais pareil brigandage ; nous sommes encore du sang de ces héros qui donnèrent leur vie pour la foi.

« Nous ne voulons pas que la Flandre devienne un repaire ; nous voulons que, fidèles à l'Eglise et à Dieu, nos enfants ne deviennent pas du gibier de potence, ne soient pas les clous de notre cercueil.

« Nous consentons à périr, s'il le faut, mais à perdre la foi, jamais ! Jusqu'au dernier soupir, un pied dans la tombe, nous crierons encore : jamais nos enfants n'iront à l'école où le crucifix ne brille pas à la place d'honneur ! Nos enfants ne sont pas destinés à être jetés dans la fosse. »

CHRONIQUE

Dimanche dernier, le 6, Mgr l'archevêque a fait à la cathédrale les ordinations suivantes :

Sous-diaconat ; MM. L. J. Desjardins, A. J. Magnan, E. J. Poitras, Montréal.

Diaconat ; MM. O. J. Gadbois, St-Hyacinthe ; J. Lechner, Syracuse.

* * Le jour des morts, cette année, la quête faite à l'église de Lachine pour les âmes du Purgatoire a dépassé \$ 250.

* * Mgr Wadhams, évêque d'Ogdensburg, est mort le 5 décembre. Mgr l'archevêque de Montréal a assisté aux funérailles qui ont eu lieu mercredi dernier.

* * *Erratum.* — Dans notre dernier article sur les Père Oblats, il s'est glissé une faute que nous devons corriger. Les Sœurs de Charité dont il est question à la page 374, sont les sœurs Grises dont la maison-mère est à Montréal et non les Sœurs de la Providence.

* * Le jour même de la fête de l'Immaculée Conception, Mgr Moreau, évêque de St-Hyacinthe, a béni la chapelle du Sacré-Cœur que